



№ 30

15-IX, 1982

## 百万石蝶談会

HYAKUMANGOKU-TYODANKAI

## 《会員の動き・しゃばの動き》特集

◆ 1月16日(月)、木曽の井TR國雄氏、予定通り、成田よりフィリピン・パラワン島へ向った。2週間程度フィリピン国内をウロウロするつもりと聞いているが、これを機会に再び氏の旅生活が始まりなければよいが……。

◆ 九州の日本隆博士より数枚のハガキが編者宅へ寄せられている。  
野中氏の山川県産セイフ食樹の記録、  
松井氏の山鈴アサマの食樹、県産セイフ  
のまとめなど称賛の言葉をいただいた  
が、一方、編者のミドリシジミの性癖につ  
いては、おしゃりを要した。

また、判読上に発表されている報文は、  
物語の目からは理解し難く、地名等は  
はつきり(例えは、単に高倉山とはせず、石川  
郡吉郎村・高倉山と記名する)記入が  
きず、簡単な地図を記入するも一つの方  
法で、編集者はそれくらい考慮するべきで  
あると御指摘を受けた。

今後、投稿の際は、以上の点を留意し  
てお願いしたい。

◆ うわさによると、1月中旬頃、天下の伊藤  
忠蔵軍のKM氏は、北陸にミレンを残して  
大阪へ転勤していった由。

以外にも、この情報は、フィリピンへ飛ん  
だ井沢氏よりもたりされた。今夏は予  
測どおり、北陸絶滅道路を北進して石川・

富山を縦断めにしていくことであろう。

◆ 2月2日(火)、再び井沢氏の誕辰。予定通り  
日本へ一時帰国した。11月井在住の美姑子と一緒に  
再び成田よりインドネシア、タイへ向けて  
飛び立つ模様。

2~3日後、編者宅へ多数のフィリピン・パラワン  
産の蝶の標本を送ってきた。日本を出発する  
前の秋まで、『展翅してくれるなら1/2壁屋する』  
という釣り文句にかられて引き受けたが、このボ  
ー大な標本の数では思うように展翅できず  
弱っている。

◆ ここに於て、東京 Hotel New Japan のビル  
火災、羽田沖の日航 DC-8 の墜落、フィリピン  
0000島でチャーター機の墜落といふ事件が  
相ついでいる。

インドネシアやタイをクロッピング、井沢氏の  
こぶせと頭に浮かんだりして、彼氏はどう  
しているんかねー。

◆ 2月xx日、吉村次貴氏、このところオサ  
タが無く、会員内外で家出したのではないかと  
心配の声が聞かれたが、太宰院会務の知ら  
せを持って、久方振りに編者宅へ顔を見世。  
山用のカーナHTがカムリに変身していた。今  
年はあまり酷使できない様子。MARK II-HT  
は健在なり。

◆ 2月xx日、予想に反して今年は暖冬、

松田氏の情報によると、野中氏のところのウラボラガバソ蔵庫内にて孵化しているとい。これを聞きつけて、あわてた編集人急いで越冬卵を調べたら、巣の上30卵ぐらいのウラボラダラシミがきれいに穴があいていた。そして庭を見ると休夕が芽を出しているし、桜もつぼみがふくらんでるし、ボヤボヤにあれんな。

◆ 野中氏、6月より大阪大学へ研究のための長期出張が決った。そのため現在の仕事の復始未だ大変しく素材を極めている様子。大阪へ出向いた折は、研究のかたわら、関西方面の調査にまい進されることを期待しよう。

◆ 収集いハナシだが、文芸者秋刊の渡辺喜一の「峰の記憶」(53.9月刊)という川説を今房が読んでいるのを何げなく覗いたら、アヒヒヨウモンヒカウスバキタウヒタヒセツタカネヒカゲが登場してくるではないか。これはヒヨソとしたらおもしろいのではと、しばし読み(お得意の落合)をして全体の内容を把握したつもりが、オ松林、大雪縦貫道(幻の道路・美在けい)の建設をめぐり自然破壊に対する観光ルートの是非かといふ話に気ががついたものであた。(全くフイクション、こゝは書がある訳ない)

湖でも、ナガサギ、ヒグマ、エゾシカ、シマリスやホッバウルパンツ・シモキヌシ・エンオヤマノエドウ等ヒリヒリの10種類以上の北海道固有の動植物が登場してくれる。まあ、暇のある人は、

編集人のようにしば読みをしてくれ。参考に関連の地図を載せておく。こんな道が美在けい国中のムシ仲は大喜びだろ。……ウハハハ。

◆ 2月27日(土)、野中氏より編集人のところへ、雪が少しからオサ塗りしないかとの説いがある。食を編集人は、日毎出勤で、万全無念。

◆ 3月15日(月)、木曽の井TR國雄氏、外遊中であるたゞ、寒弾が不意してきたので不意より早くタイヨリ帰国した。本を買って(奥さんがこれを読むと目をむくせな)金をなくしたが、標本の買ひ過ぎで金を無くしたのかは知らんが、

### 大雪山国立公園



ともかく無事に帰国した由。何時お向うは、相もやれず日本人ムニヤが多数徘徊し、自宅DD、大谷XX……TSU-1-SOによく出てくる名前の中なか放浪していたと聞く。

多數

◆ 3月17日(水) インドネシアタイの興奮をめぐめ、いきあいで井戸氏ひょこり金沢へ来た。おみやげに両国の標本をどうぞ持参して、全部採集人にくれるらしく、井戸様は神様です」と説いていたり、2~3年の間に全部巻翅してくれ、という意味であった。そーだーな。

◆ 3月20日~25日、翔鶴隼人、発熱で謝れる。!! 何と「風疹」と診断されてしまった。大人になってから風疹は少々危険だと語られて、ちがいヨック。娘が学校で感染してきたのをありがたくもらわらしい。

◆ 3月24日(木)、百万石蝶談会例会を開催した。

◆ 同日、県教職員の人事異動で、松田俊郎先生は、太陽小学校へ転勤された。

◆ 3月27日(土)、松井社員のリードの元、フレッシュ会員を中心とした、初めてのゼブルズ採卵会を催した。場所は、松井POINTと呼ばれる、犀川上流のアイミドリ60印を出したところ。

岩下泰子・吉岡泉の若手を主体に松井野中・金子・嵯峨井が参加した。

アイ・ジョサン・ダイセン・ミズイロオオ・オオミドリなどあわせて3~40印、すすすの成果。特にコナラ屋の野中氏は、コナラのみに集中的に目を向け、ジョサン・アイ・ミズイロ、オオヒメと次々と出したのには、若手グループを見張るばかりであった。

◆ 3月18日(木)、暖冬で雪が無く、もうギフトが飛行しているという情報があった。ギフトが初見日の記録更新ではないか。記録を保持している人は、軽く発表して下さい。

◆ 3月28日(日)、松井・松田の御松兩人は北陸高速道を南下し、滋賀・岐阜県境の墨仙山へキリシマモドリの採卵に出かけた。墨仙でのキリシマ採卵に疑問を持った地元代表・諸道秀人氏と柏原駅にて会し、3人でアタック。有名地でもかも時期的に遅いと思われ期待薄であったにもかかばらず、それでも1人、7~80印程度は得られた由。

◆ 4月1日(木) カヒグラフ 4月6日号に、東南アジアの蝶の新属、新種、新亞種が、カランで紹介された。

◆ 4月4日(日) 松井・松田・嵯峨井は各自別行動にてギフトを求めて歩き回る。なかでも松井氏はヒトリシスカに森本方面のギフを思はずにし、ホクソエンでいた。

◆ 4月5日(月) 嵯峨井は昨日にづいて再び瀧へ平栗へ。おびただしい数のギフ、ギフ又、ギフ。板面ライダースペードスタイルの金子氏や屋外からの数人の採集人に出逢う。瀧地内にてカメラを手持して川中島英典氏に会い、本会への入会をお願いした。

◆ 4月7日(木) 夕方、4ヨウキチホマレは、餌育中のゼブのエサを探りに平栗へ。家へ持ち帰ったエサをよく覗けていたら、ナット、ナット、アイ、ダイセン、アカガツヒでいたのだ。今年はゼブの餌育についているかいとホクソエンでいる。

◆ 4月11日(日) 大快晴の太陽の下。金沢市平栗がワカは、東京811の3人、長野県1人、他

2~3人の県外勢の姿あり。カメラを手にした  
吉村氏の姿も見られた。

◆ 同日、岩下泰子嬢、ギフを求めて単独にて  
鶴来町方面へ。雪の影響によるものなのか  
新鮮な個体もあるかと思えば、ホロゾロの  
成虫もいたりしていて、時期が早いのか、遅  
いのか判断に苦しんだ由。

◆ 4月12日(月)、歯が痛いと泣いていた、岩下  
ヒロコ嬢とそのお母さんは、3月Kセブン探卵  
会に訪されたことのある管池へ下谷にかけて  
ギフ4羽を思う存分ネットする。

先に来ていた、イヨギチホレは、ネットを  
振る姿のヒロコ嬢を初めて見たが、比  
較的素早く、何よりものは目が良いこと。  
スリムな身体でヨコヨコ走る姿は、相当タ  
ラと見た。編集人は、今後彼女のことを  
網振童子と呼ぶ。しかしこれは松本  
和馬氏に許可を得てない由……。

◆ 4月14日(水) PM6:00 NHKこちら情報部  
6:00 するテレビ番組にて、"新種124! アジ  
アの蝶大発見"と題してTV放映された。  
番組内にあり見ていないはずのヨ  
ウキチホレが大好きな見ていて、アレー。

20余箱のド�箱に並べられた標本を前に  
塚田悦佳氏がインタビューに答えていた。  
詳しい内容は、先に紹介済のアサヒグラフ  
を見ると良い。

◆ 4月17日(土) 松井社人は、鶴来の手  
取川ダムの奥へ、ギフ・カンアオイの調査。  
もう4月中旬が過ぎたというのにアラレや雪が  
降った由。

◆ 同日夜、金子・野中の医学部外カラウン  
ビは、蛾を談じるために、川松市の畠沢章  
氏宅へ。どんな話題が飛びかたか編集人

は聞けないので知らない。

◆ 4月18日(日)、前日に続き、松井社人は、石  
川郡の山間部へカンアオイの調査行。  
木曽村近にて、ミヤマカラスシミと思われる卵  
がブチブチついているクロウメモドキを発見。卵  
を持ち帰ったが成虫ながら卵化しなかった。

◆ 同日、吉村氏を仲介して近藤征四郎氏より  
入会申し込みがあった。

◆ 4月XX日、木曽の井沢氏 大阪セツ  
ロー社へ買い出し(?)K。あるいはセツロ  
一氏はタイガンドボンアを放浪していて  
不在だったとか。

なんでも近江昆虫同好会の発会式にも  
参加した由。発会式に諸道氏もいたが  
どうか不明だが、井沢氏の話によれば  
ムシの生態写真専門の人がら人もいるとか?

◆ 手抜木曾人の話題。4月8日へ  
日向けて、奈良ドリームランドへ家族旅行  
した際、ある喫茶店の見学も兼ねたとか。  
鶴来氏は、喫茶店を開くことを胸に秘  
めているらしく後學のためにその店の蝶の展  
示を見学したものらしい。

◆ 4月25日(日)、吉村氏、長野県小諸市黒川  
へ。もちろんヒギフ、まずはずの成果だった  
ヒソウ。

◆ 4月XX日、MEN'S BEAUTY SHOP HASHIBA  
の店主人は、長い物と金属に出てくるムシには  
日本ないことで有名であるが、この度、店内に  
蝶(外国産×カネアゲハ等)を陳列し、  
来客の心をなごむ工夫をこらしている。

一度見なければわからない人は、ただでは  
無理で、¥2500を拝借していくべし。

これは、無料広告である。

- ◆ 5月1日(土). 翔編集人宅へ岩下泰子さん来院。ベンチ・コレクター SAGAJ の標本をながめて、大めの息に大めの息。「今年は、やるわ、皆さん見てらっしゃい。私はすごいんだから」と、百万石・カット・ギャレは、開きをみせさせている。
- ◆ 5月2日(日). 野中氏よりの情報。鈴先生、医王山にてオオヒカリズメを採集されたという。  
話は変わらぬが、昨年秋得られたシカ・ベニ・ムツキなどのカカラ邸の飼育は御用名とも順調で3令に達しているとか。
- ◆ 5月4日(月). NHK-TV 朝のローカル番組で、福井の下野吉豊氏、新種10万匹の蝶を語ったという。残念ながら編集人は見逃したので詳細は知らない。
- ◆ 5月5日(火). 細振重吉ヒロコン(福岡)にてウスバシカをとる。 (鶴來の)
- ◆ 5月6日. 竹翁氏を経由して、宇気町の高平正明氏と志賀町の中西聖雄・朱美夫妻の入会希望の話が編集人のところへ連絡があった。大歓迎。
- ◆ 5月8日(土). 松井付掛人. 猪へや前とかけてカンアオイ(多分ヒメカンアオイ、多い)とオオヒカゲの調査を行った。  
同日、岩下氏湯涌・市瀬方面へウスバシロを調査。
- ◆ 5月9日(日). 松井・岩下向陽高Bエビは、フジドリ・ミヤカラスシジミ等の幼虫を求めて白山界隈道へ。しかしあれど敗。しかししながら久々振りに母枝が話題になり、話に花が咲いた。カ、ビンカは、編者は知らない。
- ◆ ちよとまとって、5月2日、諸道氏、大津布龍山へオオヒカゲの調査。石川県での調査実験をフル活用し、W.W.W.下会員に伝授した模様。プロレスでは無い余談であるが、諸道氏の好みのタイプは……窮屈まり子。らしい。
- ◆ チョウキチホマレは、耳鳴の同僚と河内村奥池へ山探取りに行く。ガモのほか、ゼンマイ・ヤマトなどと共に休息したり、イヌニルリガラスヘ4頭 クラクラヒ。汗の軍手に吸汁するものがいたりして……こんな時、いつか木を捕獲していくので、後悔ナシか。他には、ヒサギ、1頭、サカハチ2頭を目撃した。
- ◆ 5月13日(木). 棚の井沢氏ひよこ1金次へ。編集人宅よりインドネシア・タイ・パラワンの展翅標本を捕り帰るため。  
井沢氏よりの情報。  
志賀わしの会が3月に由来地とい瀬を聞いたのが、(当初近江昆虫同好会)会誌『Came Out No.1』が発行された。  
会の略号が W.W.W.F (World-Wide Weakling Fun Club 世界中の弱い虫を愛好する会)だそで、何かプロレスの横綱にあたようお気にして……会員名簿の中にさとあるだろうとさかしてみたり、案の上あつた井水モロム氏の名があった。  
会員名のカメムラは、「カメラと虫」の合成したええ名稱だとき。
- ◆ 5月15日(土). 松井氏、医王山へ。これは珍しい記録。氏はめったに医王山へ足を向けないことに自分ではあるが(それは誰かのナバリを免したくないという純粋なんじ根)、今は、ゼブの飼育がほとんどオッカッたので、やれやく採幼のために医王山へ入るものと見えた。さすがは松井氏で、アイ、タイセン。

ジサザン etc と並の種をひとつたり採幼してき  
た。

◆ 同日、吉村チホアレは、岩下泰タクシと共に  
其、荒れた森本周辺を徘徊し、ミドリシジミヒ  
オヒカゲの採幼を行った。多数の幼虫を持  
ち帰ったヒロコクンは、毎日一人のソージに余  
念が無いが、可愛いハミドリシジミはいいとして  
大きめのグロのオヒカゲ幼虫には、母上が  
目をむいたそうだ。(編集人はオヒカゲ幼虫  
もきれいだと思うが……)

◆ 5月16日(日)、梅井・岩下・吉村・崎嶋井の4  
人組(何とか中国の事件屋みたいだが)は、  
昨年のウスバシロ情報を元に能登へ走った。  
門前町・輪島市にかけて数個所探集を  
試み、普通種はもちろん本命のパルを一  
巡猿山灯台付近と門前・輪島の境界  
沿いで確認した。猿山産ウスバシロを最初  
にネットしたのは、ナト百万石・アト・ギル  
ヒコであった。

他に、オヒカゲの新産地も1ヶ所出した。詳  
細は別途掲載予定。

猿山付近には、コクサギ・ミスナフ・コナフ・ケン  
エノキ・ナンテンハイギ等、蝶の食草・食樹となる  
植物が多いのに一同比くりしたが、常緑  
ガシも目につき、ヒヨツとしたらと思われる種の  
調査の必要性が急務となってきたようだ。

◆ 5月18日(火)、ヒロコクン板尾山へ。ミヤ  
カラス888採集。

◆ 5月19日(水)、編集人も板尾山へ。ミヤ  
カラス1088 etc. ミヤカラスアゲハの展翅  
標本は後日、全て木摺の井戸口へ譲呈し  
てほった。

◆ 5月22日(土)、午後、吉村・崎嶋井の車  
コゼは日山スーパー林道、野中POINTへ。ア

イナミ50から採幼。崎嶋井は、2~3ヶ所  
めて採幼したにもかかわらず高齢生率で5~60%  
はダメ。吉村氏は終令を多く採幼していたよ  
うだが、果してどうだったか?

蛇巻大橋上部にて白いワーゲンの金先生  
の姿あり。中幅自然保護センター付近の川原・  
レストハウス上部にて数々数頭のアサマンジミ  
が採幼できただと聞いて113。

◆ 5月16日(日)、九島便り。九島在の吉岡泉  
瓦、石川県瓦部にて白いウスバシロ2枚採集。  
内数10頭が吉村氏の元へ送付されてきた。

◆ 5月23日(日)、梅井・吉村・岩下の3人は、富  
山県立山川へアサマンジミ調査に。後発し  
た松田先生も立山川・白萩川・ブナグラ谷に入  
った。ブナグラ谷の奥では新伐たなイワガメ  
を発見し、多数のアサマンジミ幼虫を見つめた  
ようだ。

◆ 5月24日(月)、竹谷カメラード張と門前・  
輪島方面へ。仕事のかたわり、ウスバシロを調  
査したが、見つからなかった由。

◆ 5月25日(火)、岩下泰タクン単独で早川川へ。  
何をどうしたかは編者は知りえない。

◆ 5月26日(水)、山田野・崎嶋井民館にて百  
万石蝶談会例会を開催。PM7:00~9:00。  
小幡・高平・近藤・中西大輔の新会員紹介。  
他。13名の出席で、最近において大盛會であ  
る。

◆ 5月27日(木)、岩下嬢 再び単独で、早川  
川へ。高山蝶を探つちゃいけないよ」と注意  
した男性4人組がいろいろいか誰だか不明。

◆ 5月30日(日)、金子・吉村の御両人は、早  
川を予定していたが、都合でヒロセ。吉村

氏は、立山系流入。道筋は舗装され駐車場が整備され、オホく観光地化されていて、誰かが天然記念物だ、となる!!と騒いでいる反面、余波の看日山事件(?)に勝るは、おとづれ、アンバランスの富山県行政に大いに怒る!!

◆ 同日、野中・松井コビは、富山県片貝川入アサマの調査を行。昨年嵯峨井が同道した、東又岳は見つからなかったので、今年は南又岳へ入り、見事、アサマシミ幼虫を摑み取った。食卓はナト・エビラフジであるとか、奥の方では、イクヤギも食っていたらしい。いや、お出で。——。  
詳細は次号掲載予定。

◆ 5月31日(月)、ショキチホマレは、自走式車のアサマシミがあり寄生が多いので再び白山スーパー林道へ入る。2~3KM程進入して有料料金￥2000也。高川アサマヤモリ。今度は、寄生の多いのを丁寧に送んでいた。

◆ 5月xx日( )野中・金子医学部カタカラビは、医王山スポーツセンター付近の樹液ointにてアサマキシタベ(石川県発記録)を数頭ヒツメた。石川県産18種目のカタカラの記録となる。

◆ 6月4日(金)、カタカラのニュースを聞いてショキチホマレは一番煎じのアサマキシタベを採りに医王山BCへ。1泊半採。

◆ 6月5日(土)、松井・岩下の向陽コビは、立山系流入。例のイクヤギに挑戦したが、ロープ修行にて岩場を登ったにもかかわらず、敗。食糧もなかったに聞いた。

◆ 6月6日(日)、松井社員人は、単独で白山駅跡へ。目標はキバネセリ。直至10cm程度

高さ6~7mのハリギリよりキバネセリ幼虫を7頭採集した。採幼法など詳細は別途掲載予定。他ヒミツヤマカラスシジミを木滑にてさがしてが発見にいたらなかつ由。

◆ 同日、嵯峨井・岩下は、笛昆団の大野豊自然保護指導員と共に、有峰へ湯川谷へ入った。湯川谷の所では時期すこに遅く、イクヤギが丸坊子にもかかわらず幼虫の姿はあまり見られなかつた。が、ヒロコブンの努力により根際の石コロの裏カリ数個のアサマの蛹を発見した。モツキも瓦礫し、いいところだ。アッハ(この笑いの意味ワカラんダローザ!!)  
他には、ツバシカツラシメの前蛹の発見、有峰湖付近のウスバ池の確認、折立へ湯川谷かけてのスミ浴付近でのギフトヨウの確認を目撲した。

◆ 同日、大阪より伊藤忠清掃人、早削を清掃していったといふ噂あり。他太閤西方面より数人入院したとも聞いているが、詳しくは知らぬ。

◆ 6月8日(火)、松の井沢より編集人宅へ電話が入る。会員切望の標本箱20箱注文す。この標本箱は、木曾福島の森林組合にて作製しているモノで、お値段は出来具合によて￥3000~4000と幅がある由。

◆ 6月9日(水)、本会の有効メンバー野中勝氏。研究のため大阪大学へ1年間の予定で長期出向された。この大変な時期に日本を欠くことは、本会にとって誠に残念であるが、男は仕事がオホ。(誰かの如きは、趣味のあい間に仕事をしている)、競争社会の宿命とでも云うか。とにかくこれを機会に関西方面を荒れて伊藤忠KKひとあわからしてくるぞーと思う。ところが毎日宿舎へ帰るのはPM11:00~12:00'を11:00'とて、日頃は洗濯などして、ぐったりらしい。がさん(野中氏のログセ)の有

難を身に纏めて感じているトカ。

◆ 6月11日(金) 翔編集人は単独で医王山周辺を大間探集す。医王山SC付近の樹液がトトにて3頭、儀所にて5頭のアサヤキシマベを採集。しかし半数は破損がひどく標本にまわる。

目の悪いのはこんな時不都合。(木トは頭も悪いのだが)無益の殺生をしてしまった。

◆ 6月XX日 ゼイルス発生の時期。岩下泰子・中西朱美の女性採集人や、高平・中西研の医王山周辺の採集行動がチラホラ耳に入ってくる。アカシジミが狂飢的に多いらしい。

◆ 6月13日(日) 梅井・吉村の強烈族コビは、新潟県の白高地区へ、走った。勿論アサヤシミ。この辺りは小型で青く、採集家垂涎の種。各々三枚を軽く採幼してきた模様。ヒロコクンや編集人のところへもおぼれが飛ってきた。

◆ 同日、梅井先生と編集人は、早朝川へ。川アサヤを名めり採幼した。先週多数の採幼人にありされたにもかかわらず、いくつても幼虫が捕獲していく……という感じ。ナガラ谷の松田Pointのアサヤシミにも魅力を感じ、徒歩で入浴したが降雨と畠にみまわれ、途中後継の引かれれる思いで引き帰す。川又川のアサヤにも挑戦したが、砂防堰堤工事によりつなぎされたみたい。

◆ 6月19日(土) 竹内和也さん、中島のリストハウス・白山自然保護センター付近をアサヤシミ撮影のために訪ねた。雄はまだ開翅後、メスはきれいなものが多くいた由。数人の採幼人のために荒されていてアサヤの飛翔は其勢ぞろそりになら、なればあきらめていたキャラクンは内びホッとしたらしい。

そして柳の川原で、ヒメシジミ(♂)の5頭目

撮影にきた模様。石川県産ヒメシジミは、いったい中島のどこで発生しているのだろうか? いたい何を食っているのだろうか。誰かこの謎を早急に解明してくれ!!

◆ 同日、富山県昆虫同好会のクロコムラサキ調査団の一一行は、今年も能登半島へ調査のため足を向けた由。調査の成果は詳しくは知らぬ。しかし、富山からは、クロコムラサキのために、石川へ入り込み、石川からはアサマのために富山へ入り込み、お互いに御苦労なことで?

◆ XXX. 先にも少し記したが、金平久氏の医王山でのオオモリスズメに関する投稿記事が月刊むしゃう号に掲載されているので、特に興味のある方は一読すべし。

N-N氏あたりが本種について何がへをこじけたりといが、あまり物を書かない方には、へをくく算者はないと編集人は解釈している。医学的には、あまり物をいわないと(いいことにとを書かないと)胃腸に疾患をきたし、しかもへが虫にくく行るのであるので、N-N氏の行為はそれで良いのかも知れない。(医学的方面で、かくユイ文庫を使なと、金平・野中・金平の医事部トライアリフレームがつけられをうて、このあたりでやめにする)。

◆ 今度は、昆蟲と自然より。1985増刊号については、翔29号にて少し触れておいたが、富昆虫の大野仕掛人は、クロコムラサキに関する記述に非常に疑問を感じ、(古いた水一つのコムラサキ(アカ)の自警記録に固執している由)まして、ろくすっぽ調査せずにクロドアカだと宣うなど、武蔵明氏に御意見申しあげる所ありだと燃えておった。おもしろいヤレ、ヤレ。(ヤシ海岸活性化はー。)

◆ 6月XX日、梅雨入り宣言に一向に雨が降らない。この好天に大股あらがたく、会員諸氏

は、ネットを持って走りまわっていることだろう。  
編集人あたりは、卵の採りすぎといふか、金剛の  
やり過ぎで、展翅板が齧杯の状態で、蝶を  
とっても展翅ができないのじゃー。展翅端が出  
来上ったり、木槽の仲葉さんへ養生されるだろー  
けれど。

- ◆ 6月15日(火) 岩下泰実様、医王山へアイミドリ  
ジオザンギドリなどネットす。中西朱美さんとも  
逢ったりしい。
- ◆ 6月16日(水)、また岩下様 医王山へ。  
フジミドリ3羽得られた由。
- ◆ 6月17日(木)、岩下・中西の女性探集人以  
て医王山を襲撃する。ウラクロ・アイ  
ジオザン・エゾ・アカ・フジ・アイ・ウラギ・メジ  
ネットし、雄蝶の災難の日たり。  
今年の医王山は、フジミドリが豊産(?)の  
よう。過去の探集地と異り、すこし前の地  
点。今年の採卵はフジに集中しそう。
- ◆ 6月19日(土)、4時半ホマレは、医王山のフジ  
の鳴を聞き早速朝駆け(実は前日、  
搬荷し、夜中の3時に家を出た)  
カカラなどいなか樹洞を見廻り 小1時  
間程度仮眠。朦朧としているところへ、  
ウサギの目をいたヒコ・クラン・スパートーン  
が駆けてきた。そしてもなく、『蜻蛉井さん  
フジが静止してますよ』との声。彼女は、フ  
ジミドリの天才になってしまったのだ。  
ここは、編集人が昨年見つけたアイミドリの  
乱舞POINTだった。
- ◆ 同日、金子 梢知県の某所へ。目的はカ  
カラ。ノコメキンタベがウスイロカヘビシがよ  
くわからぬいが、何が得られたかは、金子先  
生に教習してもらつたり。

- ◆ 6月20日(日)、この日医王山はネットだらけ。  
竹内オヤジラマン・高平夫事・中西夫事などの3  
候達、そして編集人が朝からめいかいの目標  
種を求めて走りまわった。竹内氏は一度だ  
けフジ撮影のチャンスがあった由。出来具合  
に期待したい。午後、松田先生も医王山へ。  
PM 2:00~4:00にかけて菱石峰下方向にてフジ  
ミドリの亂舞を目撃し、ワタを採集。
- ◆ 同日、松田氏のみ単独で白山へ。勿論  
ウラギの調査。
- ◆ 6月23日(水)、編集人、仕事をサボって医王山  
菱石峰へ。松田先生よりの情報を元に、フ  
ジミドリとの空中戦をやった。
- ◆ 6月25日(金)、野中氏、大坂より帰宅。三日  
線界隈は、震度3~4の地震を感じたと  
か?
- ◆ 6月26日(土)、野中氏よりの誘いにより、金子・  
蜻蛉井のカトカラ・グループは、森本・津幡  
・但利・加羅とクヌギ林を踏査し、フジキ  
シタベを期待したが、予想をくつがえて、記  
録には至らなかった。しかし条件の良いクヌ  
ギが相当あるので、希望はまだ捨てられ。
- ◆ 6月29日(火)、松田、余暇を利用して医王  
山へ。してくフジミドリ空中戦を展開し  
5合合3羽採集。交尾中のフジミドリ2♀、  
ジオザンギドリ1♀を目撃したという。  
なお、採集したフジ♀は、生れて捕り網  
採卵用に利用したところ、7月1日現在、卵  
を産卵したという。採卵用に捕り網した、  
サナの枝にも1卵(既衛生)ついていたというか  
ら、フジの産卵は意外には早いものかと推  
察される。  
詳細は、松田氏より投稿してもらつて  
である。

- ◆ 木曽の井沢氏、ミヤマセを求めて、三城へ。285得失由。7月2日(金)のこと。
- ◆ 7月3日(土)~4日(日)、松井社人は単独で白山中川へ。アマ、イワヅガなど、未調査部分の調査のため。既に誰か、(東原氏の子分か、福井人?)により掃除してあとでお水由。沢山のアマや成虫がブンパン判り、昨年に比べ時期は早かったよう。  
それにしても“ホグ”しか入れないと思っていたところへ先に進入していくのは誰だ?と侵略者に気をもんでおった。
- ◆ 7月3日(土)、編集人はフジドリ♀を求めて医王山へ。レガレのみで採卵用のメスは採捕。帰途ツマシロウツバメを探査す。
- ◆ 7月9日(金)、木曽の井沢氏再び三城へ。先週につけ、ミヤマセに挑戦。
- ◆ 7月11日(日)、下見は猛暑。  
松井・高平・中西・岩下の4人組、立山太平へ。目標は各種ゼフ、ミヤマモニキなどか?  
落石のため通行止めになっていた道跡を無理に入れたら、順に壁間にお moy とくらつたと聞く。成果の方は、上々とは言えないが、クジラ、ツマシロウツバメ、ヒメジラミ、ミヤマモニキ等、そしてアマシラミも頭されたという風に聞く。  
(補足にて)
- ◆ 7月12日(月)、編集人は医王山へ夜行由。
- ◆ 多数のオニベニシタバ、マキシタバ、エゾシロシタバ、コガツキシタバなどを採集。
- ◆ 7月13日(火)、編集人達へ竹谷氏来。植物のブートニアを貰う。氏81、我若ダム周辺でのウコツカラシミ、ホシミヌシ、ミスジタツノハグの話を聞いた。詳細データは聞きもられたので竹谷氏よりいずれ投稿にもらつつもり。
- ◆ 7月14日(水)、編集人は塩一医王山-津幡-根利仙羅にかけてカツカラ樹液ボットを総ナメにし、各地でオニベニシタバ、オニシタバを確認した。でもホントはフジキを求めていたのだ。
- ◆ 7月18日(日)、松井・岩下・中西・高平の4人組は、岐阜県飛騨温泉、白骨温泉あたりへ。  
ヒヨウモン・ヒヨウモモドキをはじめヒトヒトオトシヤオキモノジ・タケノマタラセセリ等を大量に不本意するハスだったが、詳しいことはナイショ。
- ◆ 7月21日(土)、松井・岩下・田陽コビ・白山中官温泉へホシミヌシの調査。詳しいことは、2人に発表してもらおう。
- ◆ 8月1日(日)、吉村久貴氏(長野県立)の帰りに岐阜高山の森山寺一場へより、ゴマシロウを採集した由。

期 N° 30 一会员の動き・山ばの動き特集 = 1982年 9月 15日(木) 発行

発行: 金沢市三日町4-9-33・松井正人方 百万石蝶談会  
編集: 嵐嶽井淳郎